



— **JAHRESBERICHT 2019**

PRÄSIDIUM UND GESCHÄFTSSTELLE

2019 wurde der VEDAG im vierten Jahr in Folge von Florian Leupold als Präsident und mit Catherine Hool als Geschäftsführerin geleitet. Florian Leupold gab an der Präsidentenkonferenz vom 10. Oktober 2019 seinen Rücktritt als langjähriger Co-Präsident der Solothurner Ärztegesellschaft (Gesellschaft Ärztinnen und Ärzte Kanton Solothurn GAeSO) per Ende 2020 bekannt und teilte mit, aus diesem Grund an der Frühjahrs-Präsidentenkonferenz 2020 nicht für eine Wiederwahl als VEDAG-Präsident zur Verfügung zu stehen.

KERNAUFGABE UND -KOMPETENZ

Gemäss Statuten konzentrierte sich der VEDAG auch 2019 wieder auf seine Kernaufgabe und -kompetenz, die standespolitische Vertretung der Deutschschweizer Ärztegesellschaften in der Delegiertenversammlung und der Ärztekammer der FMH. Unter der Leitung des VEDAG-Präsidenten fand jeweils vor Beginn der DV FMH eine rund einstündige Sitzung zum Gedankenaustausch zwischen allen interessierten DV-Delegierten statt. Als Dachverband der FMH hatte der VEDAG zudem auch dieses Jahr wieder Einsitz im Cockpit TARCO/TARDOC. Weitere Aufgaben gemäss Beschlüssen der Präsidentenkonferenz VEDAG waren die Vertretung des VEDAG bei MAS (auf Einladung des BfS) sowie die Zusammenarbeit mit den Dachverbänden der Romandie (Société Médicale de la Suisse Romande SMSR) und des Tessin (Ordine dei Medici Cantone Ticino OMCT).

Aufgrund der zunehmenden Aufgabenfülle beschloss die Präsidentenkonferenz im Herbst 2019 die Einsetzung einer VEDAG-Kommission, um im Hinblick auf die Frühjahrs-Präsidentenkonferenz 2020 die Erweiterung der Führungsspitze des VEDAG vorzubereiten, den Zweck des VEDAG neu zu definieren und die Vorbereitung der entsprechenden Statutenänderung vorzunehmen. Die Einsetzung dieser Kommission war das Resultat von zwei zugunsten der Kommission zurückgezogenen Anträgen, die

beide die Erweiterung der Führungsspitze des VEDAG zum Ziel hatten. Ein Antrag stammte vom Präsidenten selbst, der andere wurde von drei VEDAG-Mitgliedern gestellt.

ZUSAMMENARBEIT MIT DER ROMANDIE UND DEM TESSIN

Die Zusammenarbeit mit SMSR und OMCT konnte mit der Publikation einer dreisprachigen Sondernummer zum Thema «Schweizer Gesundheitssystem», die gemeinsam von Politik+Patient/VEDAG, Planète Santé/SMSR und Tribuna Medica Ticinese/OMCT herausgegeben wurde, erfreulicherweise auch 2019 weitergeführt werden. Zuvor hatten SMSR, OMCT sowie mehrere VEDAG-Mitglieder eine schweizweite Umfrage unter künftigen National- und Ständeräten durchgeführt, um deren Positionierung als kommende Entscheidungsträger zum Schweizer Gesundheitswesen herauszufinden (Auswertung siehe www.vedag.ch/fileadmin/user_upload/2_Aktuell/Studie_VEDAG-SMSR-OMCT-2019.pdf).

POLITIK+PATIENT WWW.POLITIKUNDPATIENT.CH

Politik+Patient (P+P), seit 2006 die gesundheitspolitische Zeitschrift des VEDAG, erscheint viermal jährlich in einer Auflage von rund 60'000 Exemplaren als Beilage der Schweizerischen Ärztezeitung SÄZ und wird u.a. an die kantonalen und nationalen Parlamentarierinnen und Parlamentarier verteilt.

Für die Mitarbeit in der Redaktionskommission stellten sich 2019 wieder Aldo Kramis als Redaktionsleiter sowie Alexandra Prünke, Gabriela Wicki Frey, Christian Buchwalder und Catherine Hool zur Verfügung. Mit Michael Balavoine, Chefredaktor von Planète Santé (www.planetesante.ch), und Vincenzo Liguori, Redaktor der Tribuna Medica Ticinese, konnten 2019 erstmals seit Bestehen von P+P redaktionelle Vertreter von SMSR und OMCT als regelmässige Gäste an den Redaktionssitzungen von P+P teilnehmen.

Ein besonderer Dank gebührt Markus Gubler und Nicole Weber von forum|pr (Herausgeber von P+P) für ihre grosse Arbeit!

VERTRETUNG DES VEDAG IN GREMIEN

- Projekt Tarco/Cockpit: Dr. med. Florian Leupold
- Projekt Tarco/AG Dignitäten: Dr. med. Felix Trinkler
- AG MAS: Dr. med. Florian Leupold
- DV FMH: VEDAG-Delegierte Dres. med. Florian Leupold SO, Aldo Kramis LU; Josef Widler ZH, Hans-Anton Vogel AI/AR und Esther Hilfiker BE (an der ÄK FMH vom 25.10.2018 als Nachfolgerin von Beat Gafner gewählt). 1. Ersatzdelegierter: Dr. med. Rolf Zundel (BE); 2. Ersatzdelegierter: Dr. med. Lukas Meier SO (die Wahl erfolgte an der ÄK FMH vom 25.10.2018)
- Vorsitzungen DV FMH für alle DV-Delegierten: Leitung Dr. med. Florian Leupold, Organisation durch den VEDAG

KONTAKT

Geschäftsstelle VEDAG
Nordstrasse 15
8006 Zürich
T +41 44 421 14 27
E info@vedag.ch